



BODENKUNDLICHE GESELLSCHAFT DER SCHWEIZ
SOCIÉTÉ SUISSE DE PÉDOLOGIE
SOCIETÀ SVIZZERA DI PEDOLOGIA
SOIL SCIENCE SOCIETY OF SWITZERLAND

BGS Arbeitsgruppe Boden des Jahres - Jahresbericht 2020

AG-MitgliederInnen: Roman Berger (ZHAW), Sonja Paul (Agroscope), Anett Hofmann (ETH Zürich), Marianne Stokar (NABO), Benjamin Herrmann (Soilcom GmbH), Urs Grob (KoBo)

1. Bilanz BDJ 2020 – Der Auenboden

Der Absatz der BDJ 2020-Unterlagen (Flyer) war ähnlich wie im Jahr 2019. (ca. 1500 Flyer). Geringer war der Absatz der Poster und Postkarten (200 Poster, 500 Postkarten), was höchstwahrscheinlich auf die reduzierte Anzahl von Präsenzveranstaltungen im Pandemiejahr 2020 zurückzuführen ist. Die bessere Streuung der Unterlagen bleibt somit ein Thema innerhalb der AG.

Die von Marianne Stokar, Franziska Fischer und Maïté Buttet (in Zusammenarbeit mit der AG Umweltbildung) geplante eine Familienexkursion zum Thema der Auenboden musste aufgrund der Pandemiesituation abgesagt werden.

Das Budget 2020 konnte eingehalten werden. Es ist wieder eine externe Grafikerin für die Ausarbeitung der neuen Infografik beigezogen worden, ebenso eine Profi-Fotografin für die Erstellung des Titelfotos für den BDJ 2021.

2. BDJ 2021 – Der Lössboden

Der BDJ 2021 „Der Lössboden“ ist am 5. Dezember 2020 (Weltbodentag) lanciert worden. Das Thema wurde in Absprache mit dem Deutschen Kuratorium ‚Boden des Jahres‘ übernommen.

Die Ausarbeitung der Unterlagen ist termingerecht auf den 5.12. 2020 abgeschlossen worden. Der Flyer enthält Information über die Entstehung und Verbreitung des Lössbodens. Anlässlich der im Mai 2020 vom Bundesrat herausgegebene «Bodenstrategie Schweiz» wurden die darin beschriebenen «Bodenfunktionen» exemplarisch am Beispiel einer Lösslandschaft thematisiert.

2021 wird in Zusammenarbeit mit der AG Umweltbildung eine Familienexkursion mit dem Thema «Tatort Gletschermühle: Ein Fall für Naturdetektive!» am 26.09.2021 angeboten werden.

Die Medienmitteilung und das Thema Lössboden wurde dieses Jahr nicht nur von einigen Online-Medien aufgegriffen, sondern auch von Printmedien. Für die «Tierwelt» wurde ein Interview gegeben, die dann ein Kurz-Portrait zum Boden des Jahres erstellt hat (Tierwelt 1, 7. Januar 2021). Das St. Gallerer Tageblatt publizierte eine Glosse über den Lössboden (8.12.20 «Der Kanton St.Gallen informiert über Carbonate statt Corona»). Ebenfalls in glossenform fand der Lössboden den Weg in die NZZ («Breaking News aus dem Kuriositätenkabinett: Der Lössboden wird als Boden des Jahres 2021 ausgezeichnet» 20.01.2021).

Für das Jahr 2021 hat sich die Zusammensetzung der AG erneut verändert: Roman Berger hat die Arbeitsgruppe aufgrund von fehlenden Zeitkapazitäten auf Ende 2020 verlassen. Die Gruppenleitung übernimmt nun Sonja Paul, die zuvor zusammen mit Roman Berger die Co-Leitung innehatte. Die Arbeitsgruppe ist somit weiterhin auf der Suche nach Unterstützung.

Sonja Paul, Februar 2021